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Во время послания также стало понятно, что необ-
ходимо для реализации «майских указов». «Чтобы 
достигнуть целей, поставленных президентом, мы 
должны измениться, стать более технологичными, 
быстрыми, образованными, в хорошем смысле слова 
дерзкими. А работать над собой, как мы знаем, это 
самое трудное»,— сказал губернатор. 

«Свой ответ (на вопрос о решении этих задач.— 
“Ъ-Урал”) я нашел в комплексности “майских ука-
зов”. Ценность этой стратегии в том, что она связыва-
ет вместе цели экономического роста и улучшение 
качества жизни каждого человека. Если мы хотим, 
чтобы каждый вложил свои силы в общее дело, каж-
дый должен на себе почувствовать изменения к луч-
шему. И это справедливо»,— резюмировал господин 
Моор, переходя к финальной части послания.

На этом этапе приглашенным стало понятно, что 
основной смысл послания — «справедливость». «У 
нас есть десятки проектов, которые при содействии 
регионального правительства успешно стартовали. 
Они, так сказать, вышли на устойчивую орбиту. 
Конечно, мы не собираемся бросать их на произвол 
судьбы. Но работа с ними должна быть переведена из 
опекающего режима в сопровождающий, поддержи-
вающий: дальше лидеры должны развиваться само-
стоятельно, на то они и лидеры»,— предупредил он. 
И сразу же перешел к оставшимся. «Фокус нашего 
внимания предлагаю сделать шире: еще осталось 
множество людей, которые не без досады смотрят на 
тех, кто уже “взлетел”. Я думаю о них. Я думаю, что 
наша главная задача запустить вторую, теперь уже 
массовую, фронтальную волну обновления, модерни-
зации, развития Тюменской области»,— анонсировал 
глава региона. 

Как предупредил губернатор, впереди у региона 
нелегкие времена. «Такие крупные системообразую-
щие инвестиционные проекты, каким стал для нас 
проект СИБУРа на тобольской площадке, в ближай-
шее время маловероятны. И показанный в этом году 
рост бюджетных доходов тоже по целому ряду причин 
носит уникальный характер. Именно поэтому мы 
должны искать новые ресурсы роста, прежде всего, 
в нас самих. Не пренебрегать ни одной возможностью. 
Сейчас модно призывать к выходу из зоны комфорта; 
но ведь многие из нас действительно должны это сде-
лать»,— обратился он к своим слушателям. 
Губернатор продолжал: «На наших управленческих 
радарах не должно остаться никаких “слепых зон” или 
“белых пятен”. Недостаточно прислушиваться к тем 
голосам, которые уже звучат. Нужно идти туда, где все 
еще молчат, и приглашать к разговору, к действию».

Среди конкретных направлений по развитию эконо-
мики г убернатор предложил шесть  шагов. 
«Инвестиционный климат должен стать еще более 

комфортным и дружелюбным — равным образом для 
проектов, генерируемых в самой области, и приходя-
щих извне, из других регионов и стран. Равным обра-
зом — для проектов крупных и малых»,— представил 
Александр Моор первый шаг, настоятельно посовето-
вав главам всех муниципалитетов готовить небольшие 
промышленные площадки районного масштаба. 
Вторым шагом губернатор пообещал продолжить 
инвестировать в здравоохранение, поддерживать 
строительство жилья и модернизацию дорожной сети. 

Не обошел глава региона и тему взаимодействия 
с Ямало-Ненецким автономным округом и Ханты-
Мансийским автономным округом. «Нам удалось 
выстроить систему равных и справедливых отношений 
между округами. Но отдача, общая польза от этой 
системы может стать гораздо больше, чем сейчас! 
Потому что меняется само глобальное экономическое 
пространство»,— пояснил он. 

Далее Александр Моор посоветовал продолжать 
развивать экспорт местной продукции. Пятый шаг, 
предложенный главой региона, оказался неожидан-
ным для многих местных предприятий. «Я поручаю 
профильным департаментам правительства 
Тюменской области внести изменения в порядок 
оказания поддержки инвестиционных проектов, 
сделав ее обязательным условием либо вхождение 
в региональную государственную программу 
“Повышение конкурентоспособности экономики”, 
либо самостоятельно принятое предприятием обя-
зательство повысить производительность труда — 
в понятные сроки и на понятные величины»,— ска-
зал губернатор.

Шестым шагом губернатор назвал необходи-
мость измениться всем жителям Тюменской обла-
сти. «Мы должны измениться, стать настоящими 
гражданами во всех смыслах слова»,— пояснил он, 

пообещав продолжить вовлечение граждан в при-
нятие решений «на всех уровнях власти». «Мы 
знаем, куда и к какой цели движемся, мы знаем, как 
ее достичь.Препятствия на этом пути неизбежны. Но 
когда они нас останавливали? Главное, что мы сами 
не собираемся останавливаться.Тюменская область 
продолжает свое движение вперед. Дорогой сози-
дания. Дорогой справедливости»,— заключил 
Александр Моор и под аплодисменты покинул зал. 

Депутаты областной думы, к которым в первую 
очередь обращался губернатор, восприняли послание 
как руководство к действию. «Для депутатов област-
ного парламента послание является руководством 
к действию. Мы внесем свои корректировки в планы 
работы»,— пообещал Сергей Корепанов. После этого 
депутаты начали покидать ДК «Нефтяник» для того, 
чтобы вернуться в здание облдумы и рассмотреть 
оставшиеся вопросы повестки. n
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РЕАКЦИЯ НА ПОСЛАНИЕ ПОСЛЕДОВАЛА НЕЗАМЕДЛИТЕЛЬНО

ГУБЕРНАТОРА В ЗАЛЕ СЛУШАЛИ БОЛЕЕ 900 ЧЕЛОВЕК

М
И

ХА
И

Л
 Ф

И
Л

И
П

П
О

В

М
И

ХА
И

Л
 Ф

И
Л

И
П

П
О

В


